



L'ASSOCIATION DES FOURNIER D'AMÉRIQUE
Réunion régulière du conseil d'administration
1475 rue de l'Islet Québec
Lundi le ~~7~~ mai 2018 - 19 H 00

ORDRE DU JOUR

Invitée : Madame Hélène Fournier, membre AFA

- 1- Ouverture de l'assemblée
- 2- Lecture et adoption de l'ordre du jour
- 3- Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 19 mars 2018
- 4- Suivi au procès-verbal de la réunion du 19 mars 2018
- 5- Rapport du trésorier
- 6- A - Approbation des Dépenses 6- B - Membership
- 7- Bulletin Le Fournier – Avril 2018
- 8- Articles promotionnels AFA – Nouveau stylo bille
- 9- Diner des bénévoles – Quand ?
- 10- Formulaires pour L'AGA à vérifier
- 11- Classique de golf et pétanque Adrien Fournier 2018 - 11 juillet – suivi par Lina
- 12- Rassemblement familles Fournier 18 août 2018 – suivi par Hélène
- 13- Liste de nos membres actifs en 2018 – suivi par Laurette
- 14- FAFQ Assemblée générale annuelle le 14 avril 2018 – (Je vous ai déjà transmis le dernier bulletin de Nouvelles de la Fédération pour le suivi)
- 15- Varia -1
 Varia -2
 Varia -3
- 16- Levée de l'assemblée



L'ASSOCIATION DES FOURNIER D'AMÉRIQUE
Procès-verbal de la Réunion régulière du conseil d'administration
21 mai 2018 - 19 H 05 - 1475 rue de l'Islet, Québec

Présences : Pierre, Réal, Gabriel, Roger, Laurette, Lina, et au téléphone, Raymond et Ronald.

Absence : Hélène Fournier (689)

1- Ouverture de l'assemblée

Pierre souhaite la bienvenue à tous et procède à l'ouverture de l'assemblée

2- Lecture et adoption de l'ordre du jour

Pierre fait la lecture de l'ordre du jour. La présente réunion étant prévue le 14 mai, a été remise à ce soir, à cause de circonstances incontrôlables.

R-18-17 : L'adoption de l'ordre du jour est proposée par Ronald, appuyé par Raymond.

3- Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 19 mars 2018

Réal fait la lecture du procès-verbal de la réunion du 19 mars dernier.

R-18-18 : L'adoption du procès-verbal de la dernière réunion est proposée par Roger et appuyé par Réal.

4- Suivi au procès-verbal de la réunion du 19 mars 2018

Le suivi se fera au cours de la rencontre.

5- Rapport du trésorier

Roger présente le Bilan au 30 avril 2018. Le total de l'actif est de 25 917,57 \$ et le passif est de 4 995,74 \$ Ce qui donne un Total de l'Avoir des propriétaires de 20 940,26 \$. En comparaison avec l'an dernier, il y a une certaine diminution.

6- Approbation des dépenses

-Pierre présente les dépenses suivantes :

Reliure Multi-Services pour impression du bulletin d'avril : 723,19\$

Publicité C. Lapointe : Achat de 75 stylos à bille à l'appellation de l'Association des Fournier pour le 20^e anniversaire, au coût de 403,70\$- promotion

Groupe ETR : Mise à la poste des bulletins du mois d'avril pour 315,38 \$

La Fondation québécoise du cancer (offrande à la suite du décès d'Armelle) : 100 \$

La Société canadienne du cancer (offrande à la suite du décès d'Honorius) : 100 \$

-Laurette : Postes Canada : achat de timbres : 56,70\$

R-18-19 : Il est proposé par Lina et appuyé par Roger d'approuver les dépenses.

6-B Membership

À ce jour le Membership est de 241 membres contre 258 l'an dernier. Nous avons 33 généreux donateurs, 43 membres à vie et membres honoraires, et enfin 6 nouveaux membres.

7- Bulletin Le Fournier – Avril 2018

Dans le prochain bulletin, Réal a publié 2 articles, À la suite du décès d'Armelle, Nathalie, sa fille sera contactée pour récupérer le livre des ajouts aux dictionnaires.

8- Articles promotionnels AFA – Nouveau stylo bille

On fera le don d'un stylo à chaque participant au rassemblement. S'il en reste, ils seront vendus à 7 \$ l'unité.

À la suite de l'annonce des articles de promotion parue dans le bulletin du mois d'avril, il n'y a que Ronald qui a placé une commande. Il en a pris possession au diner de la cabane à sucre.

Une demande de Dame Florence Fournier d'Alberta, qui aimerait imprimer les armoiries de l'Association sur des t-shirts à l'occasion d'une fête de famille. De plus elle place une commande d'un dictionnaire de Nicolas, 10 jeux de cartes et 50 épinglettes. Cela représente une commande de près de 200\$ plus les frais de transport. Lina suggère d'envoyer le tout par Purolator.

9- Diner des Bénévoles – Quand?

La date du 15 juin est retenue pour cet événement. Lina suggère le restaurant Chez Gréco sur le Boul. Laurier et elle va réserver pour notre groupe de 18 personnes à midi.

10- Formulaire pour l'AGA à vérifier.

Les postes en renouvellement en 2018 sont : Lina, Gabriel et Ronald. De plus, il y a un poste laissé vacant, dû au décès d'Armelle. Les formulaires pour l'invitation au rassemblement sont révisés et encartés dans le prochain bulletin.

11- Classique de golf et pétanque Adrien Fournier – 11 juillet – suivi par Lina

Lina nous informe qu'elle a reçu une inscription à date. Elle va faire des invitations par courriel, et espère avoir au moins une quarantaine de participants. La date limite des inscriptions est le 24 juin.

12- Rassemblement familles Fournier 18 août 2018 – suivi par Hélène Fournier

Ne pouvant être présente à la réunion, Hélène a transmis à Pierre deux commandites pour le rassemblement. Également elle a préparé un texte sur l'histoire de l'Ancêtre Pierre Fournier, dit « Vendôme » et les premiers descendants, y ajoutant des photos couleur de notre époque. Pierre a inclus un historique de l'Association en début de bulletin. Il reste la mise en page finale de ce Cahier de souvenirs d'une vingtaine de pages, pour transmettre à l'imprimeur. Les membres du conseil approuvent à la majorité cette publication.

En ce qui a trait à l'hébergement, il sera annoncé sur le bulletin : L'Hôtel Econolodge à St-Apolinaire, puis 3 gites de Lotbinière, et 2 terrains de camping dans les environs. Également, Laurette a contacté les 2 journaux régionaux pour faire une publicité dans le mois de juin.

13- Liste des membres actifs en 2018 – suivi par Laurette

La description a été faite au point 6-B

14- FAFQ Assemblée générale annuelle le 14 avril 2018 – Choisir 2 délégués de l'AFA (Je vous ai déjà transmis le dernier bulletin de Nouvelles de la Fédération pour le suivi). Dans ce bulletin, nous apprenons que la Fédération des associations de familles s'associe à la Fadoq à l'occasion de son congrès qui aura lieu au Centre de Foires à Expo-Cité, du 28 au 30 septembre prochain. Pour y participer, chaque association de famille doit déboursier 450\$ par table. Également dans le bulletin, Pierre a fait l'annonce de notre rassemblement à Lotbinière.

15- Varia –1- Lettre de Mme Susan Fournier Herrera

Cette correspondance fait suite au souhait d'avoir sa lignée généalogique, le formulaire qu'elle a envoyé en septembre dernier pouvait être interprété comme une cotisation à devenir membre. Ainsi elle a reçu 2 bulletins qu'elle trouve très intéressants. Elle nous fait part de son implication à l'Association des filles de la révolution américaine : DAR, organisme très prestigieux aux États-Unis. Elle s'intéresse à la généalogie mais comme elle réside en Californie, qui est à plus de 3000 milles de distance, c'est un peu plus compliqué avec notre association... Pierre va donner suite à sa correspondance et lui faire connaître l'association par le site web. Le lien avec Armelle est à modifier.

16-Levée de l'Assemblée

R-18-20 : À 9h37, Il est proposé par Lina et appuyé par Réal de lever l'assemblée.

La prochaine réunion aura lieu mardi le 12 juin 2018


Pierre Fournier – Président


Laurette Fournier, secrétaire,
2018-08-01-F

HISTORIQUE DE L'ASSOCIATION

Le 26 octobre 1997 l'Association des Fournier d'Amérique prend son envol. Une quinzaine de personnes se réunissent et forme un comité provisoire.

Parmi ces personnes, deux Fournier, Armelle et Réal, qui manifestaient l'intention de former une association de famille depuis quelques années déjà, arrivaient avec un bon bagage d'informations compte tenu des recherches généalogiques effectuées chacun de leur côté, depuis de nombreuses années.

Une requête est faite auprès du Gouvernement du Québec pour la constitution en corporation de notre Association, une campagne de recrutement a lieu en 1998, un bulletin de liaison est publié et une demande est faite auprès de la Fédération des familles souches du Québec afin que l'Association des Fournier d'Amérique en devienne membre. Il est aussi déterminé qu'une journée de fondation officielle de l'Association ait lieu le 29 août 1998 et que le Règlement général no 1 élaboré par le comité provisoire soit présenté aux membres présents.

Le 3 février 1998, l'Association des Fournier d'Amérique recevait ses lettres patentes du bureau de L'Inspecteur général des institutions financières du Gouvernement du Québec et le 9 février 1998, la Fédération des Familles souches du Québec avisait l'Association qu'elle était heureuse de nous accueillir comme association de famille membre.

Le 29 août 1998, l'Association des Fournier d'Amérique tient sa première assemblée annuelle de fondation au Restaurant Ryna, 3165 chemin Saint-Louis, à Sainte-Foy, Qc. L'Association compte déjà 118 membres en règle dont 3 membres à vie. L'adoption du Règlement général no 1 de l'Association est adopté à l'unanimité et suite aux élections tenues sous la présidence de monsieur Claude Plouffe et de madame Marguerite Jean Fournier comme secrétaire d'élection pour l'élection des membres au conseil d'administration, les personnes suivantes sont nommées au conseil d'administration au titre suivant : Pierre Fournier, de Québec, président, Armelle Fournier, de Beauport, vice-présidente, Honorius Fournier, de Lévis, trésorier, Danielle Fournier, de Lévis, secrétaire et les personnes suivantes: Réal Fournier, de Lévis, Raymond Fournier, de Lévis, Donat Fournier, de Gaspé, Gérald Fournier, de Saint-Nicolas et Robert Fournier de Lac Beauport, comme administrateurs.

Dans les mois suivants, tous les membres du conseil d'administration de l'Association des Fournier d'Amérique se sont affairés à la conception des armoiries de l'Association, à l'élaboration d'une épinglette aux armoiries de l'Association, et surtout à l'organisation du premier Grand Rassemblement des Fournier d'Amérique tenu à Montmagny les 28 et 29 août 1999. Armelle Fournier, vice-présidente du conseil d'administration a procédé au lancement de son livre intitulé « Les Fournier d'Amérique » tricentenaire du décès de Guillaume Fournier, premier ancêtre 1699 - 1999. Une plaque commémorative a été dévoilée devant l'église Saint-Thomas de Montmagny en hommage à l'ancêtre Guillaume Fournier et son épouse Françoise Hébert qui avaient donné une partie de leur terre pour la construction de la première église à la Pointe-à-la-Caille. Les armoiries de l'Association des Fournier d'Amérique ont été dévoilées officiellement, lors de ce rassemblement. Elles avaient été réalisées par monsieur Renaud D. Brochu, fils de Catherine Fournier et M. Brochu. Nous avons eu le plaisir de recevoir les conférenciers suivants : Docteur Robert Fournier de Québec et membre du conseil d'administration, Monsieur Marcel Fournier, historien de Longueuil et Monsieur Léopold Côté, retraité de Montmagny.

Ce rassemblement qui avait réuni près de 550 personnes a été un grand succès. À cette date, l'Association comptait déjà plus de 400 membres.

Dans les années suivantes, ce fut la mise en vente officielle du drapeau aux armoiries de l'Association, le grand rassemblement des Fournier d'Amérique tenu à Gaspé en 2000, sous la direction de Jean-Paul Fournier de Gaspé ainsi que Donat Fournier de Gaspé et administrateur au conseil d'administration, nous avons dévoilé un monument à Saint-Majorique (Gaspé) rendant hommage aux premières familles Fournier, soit les cinq frères Fournier et leurs épouses, établies en Gaspésie de 1840 à 1860 ; le rassemblement des Fournier d'Amérique tenu à Gatineau en Outaouais en 2002 sous la direction de Jacques Fournier d'Ottawa où nous avons dévoilé une plaque rendant hommage à L'Honorable Alphonse Fournier Ministre des Travaux publics et nommé juge puîné de la Cour de l'Échiquier du Canada, le 12 juin 1953. En 2003, il y a eu, à Charlesbourg, la journée hommage à

Nicolas Fournier et Marie Hubert, une fille du Roy par le dévoilement d'une plaque commémorative à la Société d'histoire de Charlesbourg, QC. sous la direction de Pierre Fournier, président de l'Association et avec la collaboration des membres du CA. Celui de Longueuil en 2004, sous la direction de Serge Fournier de Montréal. Notre journée champêtre, style 19^e siècle en 2005 à Cap Saint-Ignace, sur les terres de Guillaume Fournier, aujourd'hui propriété de Georges Fournier, notre vérificateur comptable, avec Laurette Fournier, Vincent Fournier, le tout sous la coordination d'Armelle Fournier. Celui de Rimouski en 2006 sous la direction de Marcel Fournier de Rimouski. Le lancement de la chanson de ralliement des Fournier d'Amérique "Les couleurs du temps", une initiative de Sylvie Fournier de Rimouski. **Le 22 février 2007, lancement du dictionnaire généalogique des descendants de Guillaume Fournier et Françoise Hébert. Notre rassemblement de 2007 à Québec organisé par les membres du conseil d'administration.** Lancement du dictionnaire généalogique des descendants de Nicolas Fournier et Marie Hubert, Pierre Fournier et Françoise Couture et des autres ancêtres Fournier. **Notre rassemblement de 2008 (10^e anniversaire de L'AFA) à Montmagny et Beaumont alors que nous avons inauguré un monument rendant hommages aux ancêtres Fournier, Guillaume, Pierre, Joseph et Nicolas, dans le parc de l'hôtel de ville de Montmagny et une plaque Hommage aux enfants de Nicolas Fournier et Marie Hubert, Jacques Fournier, époux de Françoise Blanchon ainsi que Jean Fournier, époux de Madeleine Fradet. sur leur terres ancestrales à Beaumont. C'est en 2008 également que nous avons lancé le livre "Nos Fournier - Qui sont-ils?" Volume 1. En 2009, Grand rassemblement des Fournier d'Amérique à Trois-Rivières, dans le cadre des Fêtes du 375^e anniversaire de la Ville de Trois-Rivières sous la présidence d'honneur de Me Jean Fournier, lui-même président du comité des fêtes du 375^e. Nous étions à Victoriaville en 2010. À Lévis en 2011, dans le cadre des Fêtes du 375^e anniversaire de la Seigneurie de Lauzon, le 150^e anniversaire de la fondation de la Ville de Lévis et le 10^e anniversaire de la nouvelle Ville de Lévis nous en avons profité pour lancer le 2^e tome du volume Nos Fournier qui sont-ils ? Nous avons eu le rassemblement des Fournier d'Amérique à Saint-Jean-Port-Joli, en 2012. Notre rassemblement de 2013 des Fournier d'Amérique à Sainte-Famille, Île d'Orléans, à l'occasion du 15^e anniversaire de la fondation de L'Association des Fournier d'Amérique. En 2014, notre rassemblement à Saint-Eustache sous la coordination de Raymond Fournier, administrateur au conseil d'administration de L'Association des Fournier d'Amérique. Notre rassemblement à Frampton en 2015 organisé par Jean-Guy Fournier et son épouse Céline Baillargeon. En 2016, nous étions au Saguenay, secteur Jonquière, ville de naissance de Réal Fournier, administrateur au conseil d'administration de L'Association. Nous avons eu un rassemblement conjoint avec les familles Blanchet et Blanchette d'Amérique, à Québec en 2017. Nous avons pu voir les seigneuries où les ancêtres Guillaume Fournier et Pierre Blanchet ont vécu au début de la Nouvelle-France. Et en 2018, à l'occasion du 20^e anniversaire de L'Association, nous visiterons Lotbinière, secteur où les descendants de Pierre Fournier dit Vendôme et Françoise Couture ont vécu à une époque de leur vie.**

Un des bons coups de L'Association fut aussi la réalisation d'un voyage en terres ancestrales en France. Quarante huit personnes s'étaient inscrites pour ce voyage de retour aux sources qui s'est effectué du 15 au 30 septembre 2000, lequel voyage avait été organisé par le conseil d'administration de l'association et l'agence de voyages Lambert de Sainte-Foy. Monsieur Marcel Fournier, historien de Longueuil et président à l'époque de la Société généalogique canadienne française nous avait ouvert bien des portes en France pour être accueillis par différentes associations ou bien mairies. Les personnes participantes au voyage provenaient de toutes les régions du Canada dont le Québec, le Nouveau-Brunswick, l'Alberta et la Colombie Britannique Nous n'avons eu que des éloges de la part de tous les participants à ce magnifique voyage.